

RÉDACTION : ROUBAIX, rue Richard-Lenoir, 13 TOURCOING, 5 bis, rue Nationale

PRIX DES ABONNEMENTS : Nord et Départements limitrophes : Trois mois 4 fr. 50 — Un an : 18 fr.

Les abonnements partent du 1^{er} et du 15 de chaque mois et sont payables d'avance

DE ROUBAIX-TOURCOING

Journal Republicain Quotidien

BUREAU ADMINISTRATIF : Rue de Béthune, 27, à Lille (TELEPHONE 10 91) LES ABONNEMENTS NE SONT PAS RENDUS Les annonces sont reçues aux Bureaux du Journal, 27, rue de Béthune, à Lille et dans toutes les Agences de Publicité.

Lire plus loin :

Le réponse des alliés à la demande d'armistice. Une importante entrevue à Belgrade. — La Serbie protestant à vouloir occuper Durazzo.

Pele-Mele-Semaine

Des notes publiées par les journaux sur la circulation dans les rues de Lille, il apparaît que la police de cette ville continue à sévir contre les conducteurs de véhicules en défaut, quel que soit le mode de locomotion de ces véhicules. Et nous, savons que les agents ne profitent pas de l'occasion pour se montrer particulièrement sévères pour de pitoyables Citoyennetés. Nous félicitons la police et à lui, nous laissons la félicitation à nouveau aujourd'hui.

La Défense Belge

Une marine de guerre

On a été assez surpris du fait que M. de Broqueville n'ait pas déposé le projet de loi militaire en même temps qu'il annonçait la ferme résolution du gouvernement de réorganiser l'armée, et ce en un comité de certains députés, et ce en un comité de droite, sur les détails de la réforme. En réalité, le projet est prêt et il sera déposé avant la fin du mois. Il est établi sur ces bases : service général avec recrutement sur pied d'environ 30.000 hommes, le chiffre exact du contingent étant à fixer chaque année par le Parlement. L'armée active sera composée de dix classes, avec un effectif de guerre de 500.000 à 525.000 hommes. Elle comprendra sept divisions, et ces divisions seront portées de quatre à sept unités. L'augmentation réelle des effectifs de guerre, qui sont actuellement de 180.000 hommes, sera donc de 320.000 à 345.000 hommes quand sera levée la dernière classe de recrues.

Retraites Ouvrières

La loi est modifiée

M. Léon Bourgeois, ministre du Travail, a soumis au dernier conseil des ministres un projet de loi modifiant la loi des retraites ouvrières sur un point capital. Il s'agit de l'article 23, qui vise notamment le cas où le patron a été mis dans l'impossibilité d'apporter sur le compte de l'assuré obligatoire les sommes représentant sa contribution personnelle, en raison de la non-présentation de sa carte par l'assuré.

La Municipalité de Lille

et les Cantines scolaires

Une mise au point

Dans un article récent nous avons enregistré les accusations lancées contre l'Administration municipale de Lille au sujet des Cantines scolaires et des Cantines scolaires. Nous avons également reproduit les explications fournies par le Maire et publiées dans la réponse du Maire.

Les Habitations Ouvrières

Un discours de M. Léon Bourgeois

Le Comité républicain du commerce et de l'industrie qui préside M. Mascaraud, a organisé un Congrès des habitations ouvrières qui s'est tenu hier deux après-midi.

Legion d'honneur

Notre héros de guerre

Nous avons rendu l'hommage qu'il méritait, à notre héros de guerre, le légionnaire de la Légion d'honneur.

Le Comité Républicain

LES HABITATIONS OUVRIÈRES

Le Comité républicain du commerce et de l'industrie qui préside M. Mascaraud, a organisé un Congrès des habitations ouvrières qui s'est tenu hier deux après-midi.

Les Bulgares voudraient faire une ville libre

Tant que les pourparlers engagés, sous la voûte de la médiation directe, en vue de la suspension des hostilités, n'auront pas abouti à un accord préliminaire, le gouvernement bulgare est résolu à développer son action militaire.

M. Le Browning

Il opère à domicile

Voici le dernier bulletin des opérations effectuées par M. Le Browning.

Decorations pour le Maroc

Le gouvernement va demander aux Chambres

Le gouvernement va demander aux Chambres dans l'ordre de la Légion d'honneur, des décorations pour le Maroc.

Les Grecs à Salonique

Athènes, 16 novembre, 1 h. soir.

On mande de Salonique que le conseil de Russie a reçu une dépêche chiffrée lui proposant de reconnaître l'occupation de Salonique par la Grèce.

Le siège d'Andrinople

Sofia, 16 novembre

On donne le chiffre exact des effectifs qui participent actuellement au siège d'Andrinople. L'armée assiégée est forte de 170.000 hommes dont 60.000 Serbes.

Un Cyclone au Mexique

1000 morts

Des voyageurs arrivés à San-Francisco venant de Mexico disent qu'un terrible cyclone a ravagé le 27 octobre, le littoral mexicain du Pacifique. Il y aurait eu un millier de morts.

Le traité franco-espagnol

Au conseil des ministres, le roi d'Espagne a félicité

Au conseil des ministres, le roi d'Espagne a félicité chaleureusement vendredi, M. Garcia Prieto, l'occasion de la formation du paragraphe du traité franco-espagnol.

La Turquie aura 24 heures pour réfléchir et signer le paix

Sofia, 16 novembre

On annonce, de sources dignes de foi que les conditions de paix seront formulées au plus tôt, et envoyées en Turquie, où elles seront acceptées ou refusées.

Les Bulgares voudraient faire une ville libre

DE CONSTANTINOPLE

Les Bulgares voudraient faire une ville libre de Constantinople.

L'Italie et les prétentions austro-germaniques

Rome, 16 novembre

Tandis que les milieux officiels observent en plus grande réserve sur tout ce qui concerne les événements balkaniques, l'opinion publique se montre de plus en plus favorable à la Serbie et aux Etats alliés.

La manifestation contre la guerre

On sait que les socialistes de Paris ont projeté

On sait que les socialistes de Paris ont projeté de faire aujourd'hui, au Pré-Saint-Gervais, une manifestation publique contre la guerre.